

Aubervilliers, le 5 décembre 2022

Population & Sociétés n° 606 – décembre 2022 (sous embargo jusqu'au 7 décembre 2022 à 00h01)

English version below

Après plusieurs décennies de forte progression, le taux d'emploi des femmes commence à stagner en France

En France, l'activité et l'emploi des femmes ont fortement progressé au fil des générations depuis les cohortes nées dans les années 1920, se rapprochant ainsi peu à peu des niveaux masculins. Cette progression a contribué à soutenir l'activité économique et le revenu des ménages. Elle a aussi joué un rôle important pour l'autonomie financière des femmes. S'appuyant sur l'enquête Emploi de l'Insee, Henri Martin analyse si cette tendance se vérifie encore pour les plus jeunes générations, et si le niveau d'emploi des femmes continue à rattraper celui des hommes.

Alors que l'activité et l'emploi des femmes entre 30 et 55 ans n'avaient cessé de progresser en France depuis les générations nées en 1920, les données les plus récentes font état d'une stagnation pour les femmes nées après 1970. Concernant les hommes, activité et emploi à ces âges reculent légèrement mais continuellement au fil des générations. Les écarts de taux d'activité et de taux d'emploi entre femmes et hommes continuent donc de se résorber, mais à un rythme de plus en plus lent. Alors que ce processus de rattrapage était, pour les générations nées avant 1970, essentiellement la conséquence de l'augmentation de l'activité chez les femmes, il est désormais intégralement dû à leur diminution chez les hommes. Aux âges proches de l'âge de la retraite (55-59 ans) les données les plus récentes montrent une forte progression de l'activité et de l'emploi, pour les hommes comme pour les femmes. C'est la conséquence directe des différentes réformes visant à accroître l'emploi des seniors et à repousser l'âge de départ à la retraite.

Auteur : Henri Martin

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 606, décembre 2022, intitulé « Après plusieurs décennies de forte progression, le taux d'emploi des femmes commence à stagner en France ».

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 7 décembre 2022 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/apres-plusieurs-decennies-de-forte-progression-le-taux-d-emploi-des-femmes-commence-a-stagner-en-france/>

Contact chercheur :

Henri MARTIN, henri.martin91@gmail.com

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, Mémoires européennes du goulag (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. 01 56 06 20 11

Christina LIONNET - Directrice de la communication - Tél. : 01 56 06 57 28

Aubervilliers, 5 December 2022

Population & Societies, no. 606 – December 2022
(under embargo until 7 December 2022 at 00.01 hours)

Stagnating female employment rates in France after several decades of growth

Starting with the generations born in the 1920s, female labour force participation and employment rates in France have increased rapidly across cohorts, gradually narrowing the gap with men. This rise in women's activity has contributed to economic growth and raised household incomes. It is also key to women's financial autonomy. But is this uptrend still observed among the most recent cohorts? Are women's employment rates still moving towards those of men? Using the latest available data, Henri Martin examines the patterns of change under way.

While female labour force participation (LFP) and employment rates at ages 30–55 increased steadily in France from the cohorts born in the 1920s, the most recent data show that these rates have stagnated for women born after 1970. Among men, LFP and employment rates at these ages have decreased slowly but continuously across cohorts. The gender gap in LFP and employment rates is still narrowing but at an ever slower pace. For the cohorts born before 1970, this convergence between men and women was due mainly to higher female LFP rates, but it is now entirely attributable to declining rates among men. At ages close to retirement age (55–59 years), the most recent data show a sharp increase in LFP and employment for men and women alike. This is the direct consequence of the various reforms designed to raise employment rates among older workers and increase the retirement age.

Author: Henri MARTIN

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 606, December 2022), entitled 'Stagnating female employment rates in France after several decades of growth'.

Link to the English version of *Population & Societies* no. 606, active from 7 December 2022:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/stagnating-female-employment-rates-in-france-after-several-decades-of-growth/>

Author's contact details:

Henri MARTIN, henri.martin91@gmail.com

About INED:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. 01 56 06 20 11

Christina LIONNET - Directrice de la communication - Tél. : 01 56 06 57 28